

**Schriftliche Frage Nr. 137 vom 23. September 2016 von Herrn Balter an Herrn Ministerpräsidenten Paasch zum informellen Gipfeltreffen der Staatschefs der deutschsprachigen Staaten<sup>1</sup>**

**Frage**

Am 08. September dieses Jahres fand ein informelles Gipfeltreffen der Staatschefs der deutschsprachigen Staaten in Eupen statt.

Im Vorfeld dieses Treffens sagten Sie: „Die Hauptkosten sind nicht von der DG zu tragen, da wir, wie schon gesagt, nicht Gastgeber dieser Konferenz sind. Allerdings werden wir uns dennoch in einer noch nicht näher definierten Größenordnung an den Kosten zu beteiligen haben. Ich betone noch einmal, dass der König einlädt, und der König bestimmt auch in Absprache mit dem Außenministerium den genauen Programmablauf und die Sicherheitsvorkehrungen, die zu treffen sind.“

Quelle: <http://ostbelgiendirekt.be/paasch-gipfel-der-staatschefs-in-eupen-auch-gut-fuer-bevoelkerung-der-dg-109759>

Hierzu meine Fragen an Sie:

- Ist Ihnen mittlerweile die Höhe der Kosten, an denen sich die DG beteiligt hat, bekannt?
- Wenn ja, wie hoch sind diese? Ich bitte um eine genaue Auflistung, mit Angabe des jeweiligen Lieferanten/Dienstleister

**Antwort**

Die Höhe der Gesamtkosten des informellen Treffens der Staatsoberhäupter der deutschsprachigen Länder, liegt nicht detailliert vor, da es sich unter anderen um dem Königshaus und dem Außenministerium sowie ggf. den Gastländern im Einzelfall entstandene Kosten handelt. Darunter fallen etwa sämtliche Ausgaben, die durch die An- und Abreisen der vier Delegationen oder zur Gewährleistung der öffentlichen und der persönlichen Sicherheit angefallen sind.

Wohl aber kann ich über die Höhe der Kosten, die zu Lasten der DG entstanden sind, Auskunft geben. Im Vorfeld des informellen Gipfels haben wir uns dazu bereit erklärt, dass die durch das Programm in Ostbelgien anfallende Ausgaben von der Deutschsprachigen Gemeinschaft getragen werden. Im Rahmen des informellen Gipfels, der am 8. September im Kloster Heidberg stattgefunden hat, sind folgende Kosten entstanden:

---

<sup>1</sup> Die nachfolgend veröffentlichten Texte entsprechen den hinterlegten Originalfassungen.

<b>Unternehmer</b>	<b>Dienstleistung/Produkt</b>	<b>Kosten</b>
Freddy Schins SPRL	WC-Wagen (Sicherheitspersonal)	199,65
Travel Service - TSE	Bustransfer	490,00
Scholzen Reisen	Bustransfer	1.900,00
elias walpot photographie PGmbH	Fotos & Rahmen	655,00
Finessen	Catering für XX Personen	2.910,75
APA Showtechnik (Hergenrath)	Technik	720,56
Atelier Eupen GmbH	Blumendeko	1.400,00
Atelier Eupen GmbH	Speisen & Getränke	6.678,00
Hamacher Blumen KG	Blumensträuße	60,00
Verena Zimmermann Fotografie	Fotografische Begleitung	600,00
Saveur du Tilleul	Catering	492,00
Sopranistin Sophie Karthäuser	Honorar	1.750,00
Pianist Eugene Asti	Honorar	2.250,00
Orgelbau Schumacher GmbH	Klavierausleihe und -stimmen	459,80
<b>TOTAL</b>		<b>20.565,76</b>

Insgesamt handelt es sich um Kosten in Höhe von 20.565,76 €, mit denen vorwiegend ostbelgische Unternehmer für ihre Dienstleistungen und Produkte bezahlt wurden, wie Sie der oben angeführten Liste entnehmen können.

#### **Zusätzliche Informationen:**

Über die ostbelgischen Medien hinaus waren wir in den belgischen, deutschen, luxemburgischen, österreichischen und liechtensteiner Medien präsent.

Eine Zusammenfassung der in diesem Zusammenhang erschienen Medienberichte finden Sie in der Anlage<sup>2</sup>.

<sup>2</sup> Die vollständige Anlage ist in der Verwaltung des Parlaments und unter der Internetadresse [www.pdg.be](http://www.pdg.be) einsehbar.